



# AIREPME

## Assemblée Générale

Jeudi 25 octobre 2018 – 17h30 – 18h30  
Auditorium Marthe Condat, U. Paul Sabatier, Toulouse

### Mot de bienvenue

Frank Janssen, président de l'AIREPME, souhaite la bienvenue aux membres présents et salue les organisateurs du CIFEPME 2018 pour la bonne tenue scientifique du congrès ainsi que pour les innovations mises en œuvre cette année. Il présente les membres du bureau.

### Approbation de l'ordre du jour

L'ordre du jour est approuvé à l'unanimité.

### Approbation du procès-verbal de l'AG 2016

Il est approuvé à l'unanimité.

## Rapports d'activités

### Rapport du président

Frank Janssen rapporte que les membres du bureau de l'AIREPME se sont réunis régulièrement, dans une très agréable ambiance de travail. Les dossiers ayant progressé sont les suivants :

1. Les **parrainages d'événements** avec établissement de règles formelles pour le parrainage par l'AIREPME.
2. La **recherche de mécènes** : pour des montants annuels de 500€, 9 institutions sont devenues mécènes de l'AIREPME. Un passage à 2 ans est envisagé.
3. Le **passage des adhésions/abonnements** à 2 ans pour éviter les années creuses hors CIFEPME.
4. L'AIREPME a remis son **premier prix de thèse**, et concouru ainsi au prix de thèse de la FNEGE. Il sera dès lors choisi chaque année et remis tous les 2 ans lors du Congrès.
5. **Les relations avec la FNEGE** : l'AIREPME est membre du comité restreint depuis 2 ans. À ce titre, elle participe aux réflexions sur le processus de classement des revues. L'AIREPME a proposé une liste très complète de revues anglophones à classer ou reclasser (sur la base de la liste ABS) et a collaboré avec la RIPME pour remplir le dossier pour les revues francophones.  
L'AIREPME a co-organisé **une journée commune avec l'AEI** lors des 50 ans de la FNEGE.
6. **Autres projets en cours** :
  - Convention de collaboration signée avec le **CCPME Canadien**
  - Une réflexion a été initiée au sein du Bureau sur la **stratégie de l'AIREPME**
  - Une commission pilotée par Olivier Germain a été constituée pour réfléchir aux **évolutions à apporter au Congrès**.
  - Le CA a proposé de démarrer **plusieurs comités ad hoc** : évolution du congrès (O. Germain), organisation du consortium doctoral (K. Gundolf), recherche de partenariats et mécénats, d'autres sont possibles, comme l'organisation de groupes thématiques.

## Rapport de la trésorière

Katherine Gundolf note que les adhésions/abonnements pour 2 ans aideront à lisser les rentrées financières et la gestion des membres pour communiquer la liste à la RIPME. Elle note aussi que la principale sortie financière est la contribution de l'Association au fonctionnement de la RIPME. Cette année, deux rentrées exceptionnelles sont à noter : le rapatriement du compte Québécois fermé (comme prévu lors du CA de 2016) et le versement tardif des inscriptions au CIFEPME 2014. À noter aussi que le CIFEPME 2016 a été bénéficiaire et que sans les mécénats, les comptes seraient en difficulté. Quitus est donné par l'Assemblée au rapport de la trésorière.

## Rapport Collège Vice-Présidents Pays

Le Collège s'est réuni virtuellement plusieurs fois et a procédé à quelques évolutions dans la liste des représentants. Les faits saillants sont les suivants : élection d'une représentante France, création d'un outil de partage d'informations, organisation d'une TR des VP Pays au CIFEPME 2018, représentation AIREPME lors d'événements au Mexique et en Belgique. D'autres activités sont prévues pour 2018-2020 dont plusieurs événements et la préparation d'un numéro spécial ou dossier thématique de la Revue.

## Appui aux membres des Pays en Développement

Edmilson Lima, en charge de ce groupe et Gilles Guieu, qui l'a précédé, ont rédigé ensemble le rapport d'activité. Il fait état du financement de plusieurs bourses et de l'amélioration du processus d'évaluation des dossiers.

## Rapport du président du Comité de déontologie – Propositions du Comité

Pierre Cossette présente le rapport du comité de déontologie. Il rapporte 2 cas de plagiat et sa satisfaction d'avoir très bien collaboré avec la Revue et le Congrès. Il note de ne pas oublier les règles éthiques dans le rôle de évaluateurs (confidentialité du processus en particulier).

Pierre souligne à quel point Gilles Guieu a été un pilier du Comité pendant 7 ans, apportant son recul et sa sagesse et demande à l'Assemblée de l'applaudir.

Il présente les évolutions des mandats des membres du comité (renouvellement S. Reboud, passage membre régulier O. Germain, membre substitut JM Courrent).

Pierre Cossette propose une modification qui a l'accord du CA et doit être approuvée en AG : la représentation avec voix consultative du président du comité de déontologie au CA. L'AG approuve cette modification.

## Rapport de la direction de la RIPME

Josée St-Pierre présente le rapport de la direction de la RIPME. Elle présente les chiffres de consultation de la Revue, en hausse constante depuis plusieurs années. Elle liste les actions menées depuis 2016 (recherche de financement, constitution de dossier pour classement de la Revue, travail sur les référencement par les grands acteurs (EBSCO, ProQuest), développement de la plateforme). Elle fait le point sur les numéros thématiques en cours. Elle présente l'évolution de la direction (suite à la fin du mandat de Camille Carrier, qui sera remplacée par Maripier Tremblay et Sophie Reboud (NB : hors UQTR) et des comités de rédaction et scientifique. Elle présente les défis à venir pour la Revue : implication des rédacteurs adjoints et associés, question de l'abandon du papier, question de la longueur des articles, question du financement de la Revue.

## Évolutions du CA de l'AIREPME

Deux postes d'administrateurs sont à pourvoir, 3 candidatures ont été reçues et communiquées aux membres de l'AIREPME. Les candidatures sont les suivantes : Annabelle Jaouen (MBS Montpellier), Estèle Jouison (Université de Bordeaux), Gregory Reyes (IAE de Poitiers). L'assemblée procède au vote par bulletin secrets. La candidature d'Annabelle Jaouen recueille 42 voix, celle d'Estèle Jouison 49 et celle de Grégory Reyès 35 voix. Annabelle Jaouen et Estèle Jouison sont déclarées élues u CA de l'AIREPME.

## Prochains CIFEPME

Le prochain en 2020 aura lieu sur le campus de Nice de l'IPAG, piloté par Adnane Malaoui (organisation) et Etienne St-Jean (scientifique). Une vidéo de présentation est projetée. Une candidature pour l'organisation en 2022 a été reçue : Coactis Lyon St-Etienne pour une organisation à Lyon.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 18h30.